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環境教育 体験活動
講座ｺｰﾄﾞ  ２３０
ｱﾗｶﾙﾄｺｰﾄﾞ  03011

平成 15年 11月６日 ( 木 ) 実施

第３回報告
　身近な自然に気付き！親しむ！
環境教育「春夏秋冬」体験活動（講
座コード２３０）の３回目の講座
が１１月６日（木）にぐんま昆虫
の森（勢多郡新里村大字鶴ヶ谷）
で行われました。講座参加者は
２０名（校種：小学校１３名、中
学校１名、高等学校４名、特殊教
育諸学校１名、センター長期研修
員１名）でした。心配された天気
でしたが、午後からは晴れあがり
ました。参加者も日々の忙しさを
忘れて、昆虫の森でじっくりと取
り組めたと思います。
　午前中は植物領域を須永　智指
導主事（ぐんま昆虫の森建設室）、

昆虫領域を金杉　隆雄主任 ( 同）
に講師をお願いしました。昆虫観
察をしながら、植物の葉を採集し、
フィールドステーションに戻って
集めた葉をラミネータでパウチし
て図鑑を製作する予定でした。ま
た、ちょうど炭焼きを行っていた
こともあり、昆虫観察の合間に炭
焼き場も見学させていただきまし
た。昆虫観察に熱中してしまった
ため時間が押してしまい、葉をパ
ウチする時間がなくなってしまい
ました。ラミネータを使っての製
作の実習は、午後のネイチャーゲ
ームのアクティビティ終了後に行
いました。
　午後は、はじめに担当指導主事
川島より、ネイチャーゲームにつ

いて簡単に講義を行いました。そ
の後渋川市立北小学校鈴木幸枝
教諭、渋川市立南小学校狩野正
樹教諭を講師にネイチャーゲーム
の体験活動を行いました。参加者
が 20 名ということもあり、２つ
のグループに分かれて実施しまし
た。４つのアクティビティを予定
していましたが、時間の都合もあ
り、次の３つを実施しました。
<< 当日のアクティビティ >>

　　○動物あてゲーム
　　○カメラゲーム
　　○宝探し
　ネイチャーゲームに取り組む様
子と受講者の感想は裏面の通りで
す。
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ネイチャーゲームの様子と受講者の声
○一日、楽しく研修に参加させていただきました。
この様な研修だったら何度も受けたいものです。
次回（冬）が楽しみです。

○普段何気なく見逃しているような自然について勉
強でき、大変ためになった。ネイチャーゲームも
楽しく、学校でも活用できるよう工夫したい。

○時間があっという間に過ぎてしまった。午前中、
植物の話がすくなくて残念だった。私が子供の頃
は近所の林でカブト虫の幼虫をとったり、虫をと
ったりしたものですが、最近の子供はそんな遊び
はあまりしないのでしょうか。

○４回の研修であるので、できるだけ多くのネイチ
ャーゲームを体験してみたい。一日でできる内容
（研修）はほんの全体としての一部でしかないの
で、毎回新しい内容のものが良いと思う。

○自然との触れあいかたを学べる貴重な時間だっ
た。もう少しゆとりを持ってのぞみたい。

○時間を忘れて夢中になって活動できました。明日
からでもすぐにできそうな内容のネイチャーゲ
ームや、子供たちに話してあげられそうな自然観
察で、有意義な一日になりました。ありがとうご
ざいました。

○昆虫の森がフィールドの整ったよい環境なので気
持ち良くできた。植物のことももう少し詳しく知
りたかった。オープンが楽しみです。

○実は昆虫がすごく苦手です。低学年の担当になっ
たら、クラスの子が休憩時間にいろんな虫を捕
まえてきて自慢そうに見せるので、対応に苦でし
た。そんなわけで、苦手分野を克服しようと参加
しました。気持ち良い空気の中で、自分も驚くほ
ど抵抗感がありませんでした。ネイチャーゲーム
もすぐに実践したくなりました !! 自然に親しめ
る授業を取り入れていきたくなりました。

○ネイチャーゲームは講師役ではなく、新しいゲー
ムを体験したいと思います。木々の葉パウチは、
子供たちにもとても分かりやすい図鑑としての
教材となります。

○昆虫の森に来たかったので、来られて良かったで
す。自然に目を向けられ、有意義でした。

○あまり理科が好きでなかった教師に、昆虫や樹木、
自然との関わり方について研修を受けられると
てもいい機会。また受講したい。

○生活科の授業ですぐに実践できそうな楽しい研修

だった。特にネイチャーゲームはたくさん教えて
いただきたかったが、時間が足りず少ししかでき
なかった。在る資料があればもっと良かったと思
う。

○すごい忙しさの中での出張で、疲れ切った体でど
うなることやらとの思いで参加しました。自然の
色を見ながら、ジャコウアゲハのサナギの見事さ
に驚いたり体を動かしているうちに眠気がスッ
キリ。おみやげもたくさん頂き、楽しい研修がで
きました。ありがとうございました。

○春・夏・秋と雑木林の変化がよく分かりました。
植物や昆虫も成長しているなと思いました。植物
の葉のパウチや動物あてゲームが楽しかったで
す。

○３回目の参加でしたが、植物の見方が随分違って
きたと感じています。（「羽状複葉」など葉に着目
した見方など。）クリ、クヌギ、コナラの区別が
なかなか覚えられなくて、毎回葉を拾っては悩ん

でおりますが･･･。ネイチ
ャーゲームは新しいもの
も教えていただき、楽し
かったです。昆虫もおも
しろいですね。食草から
移動してサナギになるな
んて、すごい。
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